

Riviera-Chablais

Du 27 mars au 2 avril 2024 | Tous-ménages | Édition gratuite | Edition N°147 |

Condamnées, plusieurs tombes d'illustres Bellerins sont finalement sauvées

Désaffectation

Le Conseil communal a octroyé un crédit important à la Municipalité pour l'entretien du cimetière, notamment pour les sépultures de grands anciens du village, au départ sacrifiées.

Christophe Boillat
cboillat@riviera-chablais.ch

Ils se nomment Gallet, Valleccard, Testaz, Küssler, Ausset. Points communs de ces Bellerins de naissance ou d'adoption: ils ont laissé

une trace importante dans la Cité du Sel et sont enterrés dans le cimetière de Tavalles.

Ils auraient pu se retourner dans leurs tombes à l'issue d'une décision prise par la Municipalité au printemps 2023 et dont le but était une désaffectation partielle du cimetière. C'est un usage périodique dans les communes. Ici à Bex, la dernière remonte à 2005.

«Les années passant, les familles et les proches des personnes ensevelies se raréfient. Si bien qu'un grand nombre de tombes ne sont plus entretenues, engendrant une surcharge de travail à notre Service des parcs et jardins. D'autre part, de nombreuses anciennes tombes... tombent... en décrépitude, d'où la nécessité de désaffecter», résumait l'Exécutif dans un préavis.

La désaffectation concernait à

l'origine les tombes à la ligne allant du numéro 318 au numéro 832, ainsi que 21 anciennes concessions, soit 514 tombes creusées entre 1964 et 1980. La durée d'une concession à Bex est de 50 ans, renouvelable deux fois 20 ans au maximum.

Alpiniste, syndic et grand patron

L'Association Cum Grano Salis s'est penchée au chevet de ces concessions demandant aux municipaux bellerins d'en épargner douze. «Ces tombes recèlent les restes de personnalités qui ont marqué l'histoire de notre commune. À la suite de notre démarche, une demande similaire a été faite par l'Association le Mandement de Bex», déclare sa présidente Sandrina Cirafici, égale-ment archéologue.

Le Club alpin suisse s'est également enquis de la tombe de Julien

Gallet. Ce célèbre alpiniste a gravi 665 sommets des Alpes suisses. Des arêtes – notamment dans le massif du Mont-Blanc – portent son nom, tout comme une fontaine et une rue bellerines.

Parmi les sépultures sauvées de la pelle mécanique, celle d'Ernest Valleccard, syndic en 1905, député au Grand Conseil, grand-père de René-Albert Houriet, conseiller national et directeur des écoles. Aussi celle de Frédéric Küssler, directeur du Grand Hôtel des Salines durant 28 ans. Les recherches et informations liées aux personnages concernés ont été réalisées par Cum Grano Salis. «Nous proposons des visites guidées de Bex incluant les tombes historiques du cimetière de Tavalles», poursuit Sandrina Cirafici.

La Municipalité a finalement décidé de prendre en compte ces

demandes. Elle a proposé début mars de non seulement ne pas désaffecter les concessions his-

nettoyer et de les remettre en état, évitant ainsi une seconde mort à ces pionniers et grands hommes bellerins.



Une partie du cimetière de Bex qui va faire l'objet d'une désaffectation partielle.

| C. Boillat